Der europäische Bürgerbeauftragte

Quelle: CVCE. European NAvigator. Susana Muñoz.

Urheberrecht: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

URL: http://www.cvce.eu/obj/der_europaische_burgerbeauftragte-de-f520aec2-2bc7-4264-838d-d1664db7a9a8.html

Publication date: 09/07/2016





Der europäische Bürgerbeauftragte

Die Einrichtung des Postens eines Bürgerbeauftragten oder *Ombudsmanns*, der an das Europäische Parlament angegliedert ist, ist eine der vom Vertrag über die Europäische Union von 1992 eingeführten Neuerungen.

Das Europäische Parlament ernennt einen Bürgerbeauftragten, der befugt ist, Beschwerden von jedem Bürger der Union oder von jeder natürlichen oder juristischen Person mit Wohnort oder satzungsmäßigem Sitz in einem Mitgliedstaat über Missstände bei der Tätigkeit der Organe und Einrichtungen der Gemeinschaften, mit Ausnahme des Gerichtshofes und des Gerichts erster Instanz in Ausübung ihrer Rechtsprechungsbefugnisse entgegenzunehmen [(Artikel 195 – ehemaliger Artikel 138 E – des Vertrags über die Gründung der Europäischen Gemeinschaft (EG), Artikel 107 D des Vertrags zur Gründung der Europäischen Atomgemeinschaft (EAG oder Euratom); vgl. auch Artikel 20 D des Vertrags zur Gründung der Europäischen Gemeinschaft für Kohle und Stahl (EGKS), der am 23. Juli 2002 auslief].

